

Persönlich – Mitglieder der EACVA stellen sich vor



Dipl.-Kfm. Michael Dorfmueller,
Wirtschaftsprüfer und Steuerberater.
Darüber hinaus bin ich seit 2007 Fachberater
für Unternehmensnachfolge (DStV e.V.) und
seit 2010 CVA.
Schwerpunkt der Tätigkeit ist
neben der Abschlussprüfung, die
Unternehmensnachfolge und die Bewertung
von kleinen und mittleren Unternehmen.

Erklären Sie in einem Satz, was Ihr Unternehmen tut!

Wir sind eine Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungskanzlei, die sich auf Unternehmensnachfolge und Unternehmensbewertung für kleine und mittlere Unternehmen spezialisiert hat.

Wann und wie beginnen Sie morgens mit der Arbeit?

Morgens gegen 07:00 mit der Planung des Tages und der Restwoche.

Seit wann bewerten Sie Unternehmen und was war der erste Anlass?

Die erste Bewertung habe ich im Jahre 2005 durchgeführt. Der erste Anlass war der plötzliche Todesfall eines Mandanten und der darauf folgende Verkauf des Familienunternehmens an einen großen Mitbewerber.

Welche Bewertungsmethode wenden Sie am häufigsten an?

Die Ertragswertmethode nach dem IDW S 1 in Verbindung mit dem IDW Praxishinweis zu Besonderheiten bei KMUs.

Welches Buch auf dem Gebiet der Unternehmensbewertung können Sie empfehlen?

Der objektivierte Unternehmenswert von C. Wollny.

Wie würden Sie sich selbst als Chef beschreiben?

Meine Mitarbeiter sind mein bestes Kapital. Ohne ihr Wissen und Engagement könnte ich die Praxis nicht führen. Daher sind Förderung und Weiterbildung sehr wichtig.

Was ist das Schönste an Ihrer Arbeit?

Der Erfolg, wenn eine Bewertung zu einer gelungenen Transaktion führt, bei der alle beteiligten Parteien zufrieden sind.

Was war bisher Ihr größter Erfolg?

Die Bewertung eines kleinen Konzerns nach der Ertragswertmethode, um die finanziellen Nachteile der erbschaftsteuerlichen Bewertung abzumildern.

Ihr Erfolgsgeheimnis?

Begabung und Fleiß.

Worauf sind Sie persönlich stolz?

Da zu sein, wo ich bin.

Wie gehen Sie mit Misserfolgen um?

Aufstehen und wieder anfangen.

Wie und wo tanken Sie Energie?

Beim Joggen im Wald.

Warum sind Sie Mitglied bei der EACVA?

Die Möglichkeit Wissen und Erfahrung über die Unternehmensbewertung zu erlangen habe ich in dieser Tiefe und Breite nur bei der EACVA erlebt. Darüber hinaus sind die Seminare und Vorträge der EACVA gute Gelegenheiten um Wissen und Erfahrung mit Kollegen zu teilen.